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Dans la Liberté du 6 septembre 2019, une famille relatait sa mésaventure avec une entreprise ayant 
brûlé son gazon avec du glyphosate en Ville de Fribourg. Par ailleurs, j’ai constaté sur le 
site www.ma-commune-zero-pesticide.ch que certaines communes membres de l’Agglomération de 
Fribourg utilisaient encore du glyphosate et/ou des pesticides chimiques ou qu’elles n’avaient pas 
répondu à l’enquête. 

Je vous remercie dès lors de répondre aux questions suivantes : 
1. Le glyphosate ou d’autres pesticides et insecticides sont-ils encore utilisés dans les 

communes membres, par exemple pour l’entretien des parcs, jardins ou talus de route ? 
2. Dans le cas où les communes membres de l’Agglomération de Fribourg utilisent encore du 

glyphosate ou d’autres pesticides et insecticides, le Comité d’agglomération de l’Agglomération 
de Fribourg est-il prêt à définir un plan pour l’arrêt de leur utilisation à court terme ? 

Fribourg, le 10 octobre 2019 

 

 



 

 
 
 

Anfrage über die Verwendung von Pestiziden auf dem Gebiet der Freiburger Agglomeration 
Quest_Leg 2016-2021_2019_022 

Autorin: Liliane Galley (Freiburg) 
 

In der Tageszeitung La Liberté vom 6. September 2019 erzählte eine Familie von ihrem Missgeschick 
mit einem Unternehmen, das ihren Rasen in der Stadt Freiburg mit Glyphosat verbrannt hat. Zudem 
habe ich auf der Website www.ma-commune-zero-pesticide.ch festgestellt, dass einige 
Mitgliedgemeinden der Agglomeration Freiburg noch Glyphosat und/oder chemische Pestizide 
verwenden oder auf die Umfrage nicht geantwortet haben. 

Deshalb bin ich Ihnen für die Beantwortung der folgenden Fragen dankbar: 

1. Werden Glyphosat oder andere Pestizide und Insektizide in den Mitgliedsgemeinden noch immer 
verwendet, z.B. für die Pflege von Parks, Gärten oder Strassenböschungen? 

2. Für den Fall, dass die Mitgliedgemeinden der Agglomeration Freiburg weiterhin Glyphosat oder 
andere Pestizide und Insektizide verwenden, ist der Agglomerationsvorstand der 
Agglomeration Freiburg bereit, einen Plan für eine kurzfristige Einstellung ihrer Verwendung zu 
definieren? 

Freiburg, den 10. Oktober 2019 


